

# D'var Torah du Rabbin Didier Kassabi

## Rabbin de Boulogne

'Hayé Sarah 5786, 24 'Hechvan 5786

Eli'ézer, serviteur d'Avraham reçoit la délicate mission de se lancer à la recherche de la future femme de Its'hak. Il s'agit du choix de celle qui allait associer son nom pour l'éternité à l'histoire du peuple d'Israël.



Commentaire sur la Paracha par le  
Rabbin Didier Kassabi

Quelque peu soucieux par la responsabilité qui lui incombaît, Éli'ézer se tourna vers HaShem pour lui demander son aide.

« D-ieu de mon maître Avraham, daigne me procurer aujourd'hui une rencontre. Voici que je me trouve au bord de la fontaine et les filles habitants de la ville sortent puiser de l'eau. Que la fille à qui je dirais « veuille pencher ta cruche que je boive » et qui me répondra « Bois puis je ferais boire aussi tes chameaux » puisses-tu l'avoir désignée comme épouse pour Its'hak ».

Il apparaît clairement de ces versets qu'Eli'ézer met l'accent sur les traits de caractère majeurs qu'il espère trouver chez la jeune fille : la générosité qui représente par-dessus toute la nature de la maison d'Avraham.

L'histoire qui se déroula alors intrigue nos commentateurs. En effet, nous remarquons qu'Eli'ézer s'adressa directement à Rivka alors qu'il y avait de nombreuses jeunes filles qui puisaient de l'eau au même instant.

Nous pouvons nous demander ce qui l'attira ?

RaShI répond à cette question en affirmant qu'il y avait un miracle qui se produisait lorsqu'elle s'approchait de la fontaine. En effet, elle n'avait pas besoin de se fatiguer pour puiser son eau puisqu'elle montait d'elle-même jusqu'à sa cruche. Constatant ce miracle, Eli'ézer se tourna directement vers elle.

Le Netsiv ne reprend pas l'explication de RaShI. D'après lui, cette jeune fille attira le regard d'Eli'ézer de par son comportement et sa façon d'être. Il ressentit en elle une grande finesse et une pudeur naturelle. En effet, il est précisé à son sujet : « Aucun homme ne la connaissait ». D'après ce commentaire, toutes les jeunes filles qui puisaient de l'eau avaient pour habitude de se mêler aux jeunes hommes et d'entretenir des relations avec eux. Rivka ne suivait pas ce comportement et restait à l'écart de tous ceux qui étaient présents.

De même, elle arrivait à remplir sa cruche sans avoir besoin de se pencher afin de s'assurer de ne pas dénuder involontairement une partie de son corps.

Nous pouvons mettre en évidence une différence entre le commentaire de RaShI et celui du Netsiv. En effet, pour RaShI c'est un miracle surnaturel qui attire l'attention vers Rivka alors que pour le Netsiv, c'est son comportement propre qui lui permit de se faire remarquer.

Nous vivons dans un monde sans révélation divine miraculeuse. Dans la relation à autrui, nous pouvons nous fier aux comportements intrinsèques des individus pour leur offrir notre confiance. Certaines façons d'être, de parler, de se déplacer, pourra réveiller leur véritable profondeur d'âme.